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市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

■记者 李雅 实习生 徐向左

编号 5682：安阳实验中学发了银行的市民卡申请表，要学生办卡，请问这是教育局统一安排的吗？这个市民卡对学生来说有
什么用处？

“为什么学校要求孩子办市民卡？市民

卡到底有什么用？”女儿在安阳实验中学读

书的蔡女士心存疑问。据她了解，市民卡

主要用于医疗保障方面，对于学校向孩子

发放相关申请表这一事，她表示不能理解。

针对这一情况，记者向市教育局进行

了解。教育局表示，他们并没有要求学生

统一办理市民卡。记者又联系了安阳实验

中学相关负责人王林。据王林介绍，不仅

他们学校向学生发放了市民卡申请表，其

他学校也都存在这一情况，不过各个学校

所对应的银行各不相同。“我们学校共有两

千多名学生，不过实际办理市民卡的只有

几百人。”王林告诉记者，学校是为了方便

学生才组织起来统一免费办理市民卡，学

生可自愿办理，校方并没有作任何强制要

求。

据悉，市民卡是集社保医疗卡和银行

卡功能为一体的 IC 卡，温州市内通用，且

卡上有照片和身份证号码，不容易被人冒

用，以后所有的公共设施功能会加载到市

民 卡 上 ， 比 如 公 交 车 刷 卡 、 图 书 馆 借 书

等。

“目前市区 7 家合作银行都可以办理

社保市民卡，市民可以自愿选择。”市人

力资源和社会保障局相关负责人黄希轻告

诉记者，目前市民卡只有医保功能和银行

卡功能，其他功能还有待今后陆续开通。

那么，学生办理的究竟是什么卡呢？

记者联系了 7 家合作银行中的其中一家。据

相关负责人介绍，目前在学校里推广的是

集 社 保 医 疗 卡 和 银 行 卡 功 能 为 一 体 的 IC

卡。“学生大多办理的是新型农村合作医疗

保险，而这个保险目前还不列入市民卡范

围内，所以学生办理该卡目前还不等同于

市民卡来使用。”

编号 5632：我由于驾驶报废的二轮

摩托车，而被吊销四轮和二轮机动车的驾

照，请问什么时候可以重新考驾照？

市公安局交警大队回复：根据《机动

车驾驶证申领和使用规定》第 12 条第 3 项

规定，“吊销机动车驾驶证未满二年的，不

得申请机动车驾驶证”。当事人到交警部

门接受处理，由交警部门作出吊销驾驶证

处罚满二年后才可以重新考驾照。

（李雅 整理）

编号 5665：为什么我市近期的规划

中把轨道交通规划在 104 国道，而不是瑞

安大道？我想请问温州市近期规划的轨

道交通有哪几条，在我市分别有什么站

点，坐落在哪里？

市住建局回复：《温州市域铁路近期

建设规划（2012-2018 年）》于 2012 年 9 月

24 日获得国家发改委批复，此次市域铁路

规划范围为温州市域，包括中心城区、瑞

安、乐清、永嘉、洞头等都市核心区，以及

平阳、苍南、龙港-鳌江等都市南片区组

团。

线网布局上，市域铁路将以“沿海+沿

江”十字布局为骨架，连接乐清、瑞安、半

岛、龙湾，横贯未来都市核心区两大中心，

以及温州南、永强机场等重要对外交通枢

纽，远期规划永嘉经城区至瑞安组团通道

和沿瓯江北岸通道 2 条市域线，形成十字

加密型线网构架。

按照批复内容，今年起至 2018 年，我

市将实施 S1 线一期工程、S2 线一期工程

和 S3 线一期工程，线路总长 140.7 公里，

总投资约 432.3 亿元。

其中，今年起施工的为 S1 线一期工

程，西起甬温铁路温州南站南端潘桥镇，

经温州西站，沿既有的金温铁路至温州东

站，折向西南至机场，向北跨瓯江南口至

灵昆岛，终至半岛二站，线路长约 51.9 公

里，其中隧道及地下线长约 14.3 公里，建

设期限至 2016 年。

明年起将开建 S2 线一期工程，位于

温州沿海交通走廊内，北起虹桥镇，向南

沿规划六环路至乐城新区，于瓯江北口过

江引入 S1 线灵昆站，跨瓯江南口至机场，

沿滨海大道南行，终至莘阳大道，线路长

约 68.8 公里，其中隧道及地下线长约 11.1

公里，建设期限至 2017 年。

2014 年起开建 S3 线一期工程。该工

程在莘阳大道站与 S2 线衔接，之后沿莘阳

大道南行过飞云江，沿温瑞大道、人民西路

至终点鳌江，线路长约 20 公里，其中山岭

隧道长约2.2公里，建设期限至2018年。

你所说的经过瑞安大道的轨道交通

是指以前的温州市轨道交通规划，现已作

修改。目前 S2 线由温州市铁投集团组织

编制预期工程可行性研究，具体站点位置

尚未明确。

（李雅 整理）

编号 5641：我们村里想建公坟提供

给本村村民使用，请问有什么相关的政策

支持？是否有资金补助？

民政局回复：请你向所在镇街咨询你

村有没有公墓的规划布点，如果有，可按

照《瑞安市公墓规范化建设和管理办法》

的要求，由镇街向民政部门提出申请，获

批后，办理开工手续就可；如果没有列入

规划，原则上不再审批。另外，我市尚未

出台具体的资金补助措施。

（李雅 整理）

编号 5723：请问望江小区什么时候

进行旧城改造？

市旧城办回复：望江小区是在上世纪

80 年代末建造的、建筑房龄 20 多年的大

型小区，房屋结构较新，且住户众多，属于

国家不提倡大拆大建范畴。所以该小区

近期不会进行改造。

（李雅 整理）

编号 5709：请问容积率增大会使分

摊土地面积减少吗？在建设用地面积不

变的情况下，公园路心兰苑安置房增加安

置建筑面积约 5500 平方米，容积率从签订

拆迁协议时候的 2.0 变为 2.29。这样会使

每户分摊土地面积减少吗？

编号 5713：请问公园路心兰苑土地

性质是按协议出让办理的吗？

国土资源局回复：总建筑面积增加，安

置面积不变情况下，土地分摊面积会减少。

市旧城改造发展有限公司已于 2005

年以划拨方式取得心兰苑项目国有建设

用地使用权，用地面积 16590 平方米。到

目前为止，还没有改为协议出让。

（李雅 整理）

编号 5704：我是 2005 年中专毕业、

2007 年取得护士资格证、2008 年注册的执

业护士。请问这样的情况，今年能报考护

师吗？另外需要说明的是，我的中专毕业

证是外省的职业技术学校。护士资格考

试是在乐清报考的，听同事说现在职业技

术中专学历不被承认了，是这样的吗？

市卫生局回复：根据全国卫生专业技

术资格考试有关规定，中专毕业取得执业

护士资格证书、从事护理岗位工作、受聘

担任执业护士资格满 5 年，方可参加护师

资格报考。你的情况不能参加护师资格

报考，具体可向卫生局政工科咨询，电话

65812913。 （李雅 整理）

学校为何统一为学生办理市民卡？
学校：不存在强制行为，学生可自愿办理

我市将建的轨道交通有哪几条？

吊销驾照后
何时可重考？

我能报考
护师吗？

我们村
能建公坟吗？

望江小区何时
进行旧城改造？有关公园路心兰苑的两个问题

编号 5664：请问每年的统计公报里

的人均收入和农经办公布的有何区别和

联系？请问农民人均收入由什么构成？

市统计局回复：统计公报的农民人均

纯收入是指农村住户当年从各个来源得到

的总收入相应地扣除所发生的费用后的收

入总和。纯收入主要用于再生产投入和当

年生活消费支出，也可用于储蓄和各种非

义务性支出。“农民人均纯收入”按人口平

均的纯收入水平，反映的是一个地区或一

个农户农村居民的平均收入水平。农民人

均纯收入是按照国家统计局农村住户调查

方案开展农村住户调查取得。

农民人均所得是反映农民人均收入

水平的重要指标,通常称“农民人均经营

性纯收入”，即农民年内从事各种经营和

劳务所获得的总收入,在作了相应的扣除

后,实际得到的可以支配的收入。它与国

家统计局统计的“农民人均纯收入”概念

的不同是不含转移性收入。

农民人均纯收入的计算方法：纯收入

＝总收入-家庭经营费用支出-税费支

出-生产性固定资产折旧-赠送农村内部

亲友。 （李雅 整理）

农民人均收入由什么构成？


